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Aos vinte dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco, pelas dezoito horas, realizou-se uma 

reunião com todos os representantes eleitos e designados do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas de 

São Gonçalo, com exceção dos conselheiros Ana Santos; Nuno Pinto; Sílvia Vaz; Célio Santos e Vítor Coelho, 

com a seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto um – Análise/decisão do recurso apresentado ao Conselho Geral, pelo Encarregado de Educação do 

aluno Ângelo Rafael da Anunciação Antunes.----------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois - Análise do “Relatório de Atividades - 1º semestre”.---------------------------------------------------------- 

Ponto três - Análise e aprovação do documento das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento de 
2025.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro - Informações.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DESENVOLVIMENTO: 

     Foi aprovada, por unanimidade, a ata da reunião do dia 28 de novembro de 2024. ---------------------------- 

     Antes de iniciar o ponto um da ordem de trabalhos, a presidente do Conselho Geral (CG), relembrou que 

o assunto a tratar no referido ponto, obriga todos os conselheiros ao dever de sigilo, tal como referido na Lei 

nº 51/2012 de 5 de setembro, secção III, artigo 11º, ponto 7- “As informações contidas no processo individual 

do aluno referentes a matéria disciplinar e de natureza pessoal e familiar são estritamente confidenciais, 

encontram-se vinculados ao dever de sigilo todos os membros da comunidade educativa que a elas tenham 

acesso.”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     Informou todos os presentes de que no dia 10 de fevereiro de 2025 recebeu através dos serviços 

administrativos do Agrupamento, o recurso (anexo I) referente ao processo suspensão, processo PD12 – 

2024/2025, do aluno Ângelo Rafael da Anunciação Antunes, por parte do encarregado de educação (EE). --- 

     No dia 12 de fevereiro de 2025, em conformidade com o exposto no Lei nº 51/2012 de 5 de setembro, 

secção IV – recursos e salvaguarda da convivência escolar, artigo 36º, ponto 3, designou a conselheira do CG, 

professora Elisabete Duarte como relatora, tendo esta ficado com a competência de analisar o recurso 

referido e apresentar uma proposta de decisão ao CG. Após esta informação/apresentação cronológica de 

acontecimentos, a presidente propôs como estratégia de trabalho a leitura do recurso apresentado pelo EE 

em paralelo com o ponto “II – Resposta ao recurso apresentado pelo Encarregado de Educação”, do relatório 

da relatora. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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     Foi dada palavra à conselheira Elisabete Duarte para que apresentasse o relatório (Anexo II) já 

anteriormente referido. A conselheira designada, começou por fazer uma exposição/enquadramento da 

situação referida, seguindo-se a resposta ao recurso e finalizando com a proposta. -------------------------------- 

     Após a leitura do documento, a presidente questionou os conselheiros sobre a necessidade de haver mais 

algum esclarecimento.  A conselheira Filipa Nascimento questionou se o aluno tinha algum acompanhamento 

psicológico, uma vez que considera que um aluno com estas características, se não for acompanhado, voltará 

a apresentar, muito provavelmente, comportamentos semelhantes no futuro. A presidente referiu, que 

embora seja um assunto pertinente, não pode ser tido em conta para o assunto em apreço, pois o CG só tem 

de se pronunciar sobre a manutenção ou não da medida disciplinar sancionatória proposta no PD12 – 

2024/2025. Perante tudo o que foi apresentado, o CG votou favoravelmente e por unanimidade a 

manutenção da decisão final do PD12 – 2024/2025, da aplicação da medida disciplinar sancionatória de 

suspensão de escola de cinco dias úteis. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

     Após esta decisão os interessados serão notificados de acordo com a Lei nº51/2012 de 5 de setembro; 

secção IV; artigo 36º; ponto 5 – “A decisão do conselho geral é tomada no prazo máximo de 15 dias úteis e 

notificada aos interessados pelo diretor, nos termos dos nº 6 e 7 do artigo 33º.”. ----------------------------------- 

     No ponto dois da ordem de trabalhos, a presidente do CG, solicitou ao senhor diretor do Agrupamento 

que procedesse à apresentação do relatório de atividades referente ao 1º semestre (Anexo III). Este explicou 

que organizou o documento em vários pontos que são fundamentais do funcionamento do agrupamento, 

colocando em cada ponto várias informações. Destas salientou os seguintes aspetos: ------------------------------ 

• Quanto à atividade letiva, está ainda a ser elaborada a estatística relativa ao 1º semestre, que será 

depois alvo de análise e reflexão pelas várias disciplinas. Informou que existe uma equipa a trabalhar 

sobre o sucesso educativo, um dos eixos do Projeto Educativo (PE), com vista a elaborar um plano de 

melhoria, com o contributo das várias disciplinas. No próximo ano esta equipa deverá debruçar-se 

sobre outro dos eixos do PE; 

• Quanto às atividades extraletivas, salientou aquelas que foram realizadas com vista a promover a 

coesão dos recursos humanos do agrupamento e ainda algumas que pela sua dimensão e 

importância tiveram mais visibilidade, como a “RobôOeste”– edição 2025 e a Semana dos Afetos - 

«Vamos abraçar os Avós » EB São Gonçalo; 

• Quanto aos projetos em destaque, referiu que alguns já se mantêm no agrupamento há vários anos, 

mas que são sempre renovados, como no caso do “Ecoescolas”, pois vai abrangendo novos alunos e 
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atividades. Quis dar destaque aos novos projetos, nomeadamente o “Projeto Escola Azul”, ligado à 

literacia do mar e oceanos, ao “Projeto Escolas Bilingues em Inglês (PEBI)” e ao 1.º Lugar do Prémio 

de Inovação Tecnológica Engenheiro Jaime Filipe, com o projeto «O Mundo na Ponta do Dedo» -

Instituto Nacional para a Reabilitação, I.P., INR, I.P.. --------------------------------------------------------------- 

Pela dimensão e qualidade que têm atingido referiu-se ainda ao “Bosque das Bolotas”, informando 

que a docente que dinamiza este projeto ficou sem componente letiva, para poder dedicar-se 

inteiramente ao projeto e assim poder dinamizar as atividades ao ar livre mais frequentemente e 

com mais grupos de crianças. Referiu ainda que este projeto, necessita da articulação com a 

autarquia nomeadamente para o transporte das crianças e que seria muito bom para as crianças que 

fosse possível construir um abrigo que funcionasse quase como uma sala de jardim de infância, onde 

os alunos pudessem desenvolver algumas atividades. ------------------------------------------------------------- 

Destacou ainda o Coro Leitor, pela evolução, empenho e disponibilidade dos alunos. -------------------- 

• Quanto às relações com a comunidade, destacou o Plano Nacional das Artes, que embora seja de 

candidatura individual do agrupamento, tem tido colaboração do município, nomeadamente com o 

artista residente; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A adesão ao Programa + Contigo – Unidade Local de Saúde – EB São Gonçalo no presente ano letivo; 

EB Freiria em continuidade. A conselheira Filipa Nascimento, dinamizadora deste programa, tomou 

a palavra para elucidar os presentes sobre o mesmo. Explicou que é um programa com foco na saúde 

mental e prevenção do suicídio, trabalha a autoestima e o envolvimento com o grupo, conta com a 

participação das famílias e luta contra o estigma de pedir ajuda. Revelou que cada vez é mais gritante 

o sofrimento de alguns jovens. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Quanto aos espaços físicos, o diretor referiu-se à criação da Unidade de Ensino Estruturado da EB 

Dois Portos, à requalificação de 2 gabinetes da EB São Gonçalo para atividades diversas e à 

constituição da Sala Snoozelan da EB São Gonçalo. ---------------------------------------------------------------- 

A docente Elisabete Duarte, secundada pelas restantes docentes que lecionam na EB de Freiria, 

lamentou o facto de não haver nesta escola qualquer gabinete ou espaço de trabalho para os 

professores, funcionários ou mesmo para receber os encarregados de educação que se deslocam à 

escola para reunir com os diretores de turma. Referiu-se ainda ao terraço que não tem qualquer 

utilidade, pois não tem condições de segurança para os alunos usufruírem dele. -------------------------- 

     A presidente do CG questionou os docentes sobre a necessidade de mais algum esclarecimento. O 

conselheiro Emanuel Silva, pediu ao diretor que se pronunciasse acerca do balanço da restrição ao uso do 

telemóvel. Este respondeu que o balanço é muito positivo, não houve até ao momento grande número de 
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telemóveis retirados aos alunos. Outros conselheiros relataram as diferenças de comportamento verificadas 

nos espaços fora da sala de aula, em que se vê cada vez mais os alunos a conviver, a brincar, a voltar aos 

jogos tradicionais, como o saltar à corda e aos jogos de tabuleiro.  O diretor informou que tem já 

encomendado um conjunto de jogos de exterior para proporcionar aos alunos. ------------------------------------- 

     O conselheiro Hernâni Costa, quis chamar a atenção ao balanço feito pelos pais, que na generalidade estão 

satisfeitos, mas que demonstraram duas preocupações: uma com a dificuldade que por vezes os alunos têm 

para efetuar alguma chamada para o exterior, relatam que já às vezes “esgotou o plafom” e ainda sobre a 

falta de privacidade para efetuar os telefonemas. O diretor referiu que não existe qualquer limite para 

realizar chamadas, pelo que não é compreensível a situação referida, quanto à situação da privacidade, 

concorda e está a tentar arranjar uma solução para o problema. --------------------------------------------------------- 

     A conselheira Graça Carvalho referiu que o balanço feito pelos pais e encarregados de educação da EB de 

Freiria é plenamente positivo, estando totalmente satisfeitos com a medida implementada. -------------------- 

     No ponto três, análise e aprovação do documento das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento 

de 2025, a presidente deste conselho referiu que tal como já foi referido em anos anteriores, a legislação 

continua sem ser devidamente ajustada ao facto de os Agrupamentos de Escolas passarem a ter a gestão 

orçamental sob a alçada das autarquias, cabendo ao Agrupamento apenas uma pequena parte. Assim sendo 

propõe que se mantenham as linhas orientadoras para a elaboração do orçamento de 2025, iguais às 

apresentadas em anos anteriores para a parte do orçamento que cabe ao agrupamento gerir (Anexo IV).     

Todos os conselheiros aprovaram com a proposta apresentada. ------------------------------------------------------ 

     Relativamente às informações, a presidente do CG informou que irá decorrer entre os dias 9 e 11 de abril 

a Semana Cultural do Agrupamento, nas EB de São Gonçalo e de Freiria, com programa de atividades e 

horário próprio, tal como já aconteceu no ano letivo anterior. ------------------------------------------------------------ 

     Questionado sobre se haveria semana cultural no 1º ciclo e Pré-escolar, o diretor informou que haverá, 

na última semana do ano letivo, a semana do “Brincar Livremente”. ---------------------------------------------------- 

     A conselheira Graça Carvalho mostrou o seu contentamento com o facto de ser possível acontecer a 

Caminhada da Primavera no dia 19 de março, assim como a Festa da Primavera, no dia 21 de março na EB de 

Freiria. Estas atividades, embora sejam dinamizadas pelo grupo de educação Física da EB de Freiria, contam 

com a colaboração da Associação de Pais e Encarregados de Educação da Freiria e são abertas à comunidade. 
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     A presidente do CG, perguntou aos conselheiros presentes se tinham mais alguma questão a colocar, ou 

alguma informação pertinente para partilhar na reunião, não tendo estes colocados mais questões. ---------- 

     Ficou agendada reunião deste conselho para o dia 20 de março de 2025. ----------------------------------------- 

     E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata. ----------- 

 

    A Secretária                                     A Presidente do Conselho Geral  

 

 ________________________               _________________________________ 

      (Maria do Rosário Subtil)                                 (Amélia Lourenço) 


